

Desde Madrid

Grietas en la piel de toro

RODRIGO RUBIO

En la nueva oleada de políticos que nos llegó en los últimos tiempos, parece que no abunda la cordura ni el sentido común. A veces a uno le parece que, en ocasiones, esos políticos, además de egoísmo, rozan la necesidad. Y por unas cosas y otras nos están llevando a situaciones preocupantes.

Todo empezó a alborotarse cuando aquel maldito petrolero dejó su carga venenosa en las hermosas costas gallegas. Entonces, todo se alborotó. Y el alboroto creció con la presencia de **Aznar** en las Azores, y en el rancho tejano de **Bush**. Entonces parecía que había ya más que motivos para que las calles fueran ocupa-

das por masas vociferantes, enarbolando pancartas tremendas. Sólo faltaba que ya tuviésemos soldados en Irak. Y que luego llegaran aquellos atentados tremendos del 11-M. Todo se desquició, y vivimos la tarde noche del sábado 13 de marzo -día de reflexión- con manifestaciones violentas en la calle, con políticos socialistas, como Rubalcaba, hablando por los micrófonos de la Ser, donde los comisarios políticos de Polanco trabajaban a destajo. Ahora o nunca, se dirían desde las poltronas de Prisa.

Y ya antes, en el congreso del Psoe, **José Luis Rodríguez Zapatero**, un diputado leonés de perfil político más bien bajo, se convierte en el Secretario General del Partido, con opción a ser Presidente del Gobierno, con los votos de los socialistas catalanes, liderados por **Maragall**. Era la primera hipoteca que firmaba ZP, el primer cheque en blanco, quedándose **José Bono** a la orilla.

Luego vendría la segunda hipoteca, la grande, la decisiva, la trascendental, el segundo y gran cheque en blanco; cuando, después de aquella hecatombe de los trenes de cercanías en Madrid, el Psoe ganó las elecciones, aunque por minoría. Entonces, ZP, para formar gobierno, tuvo que asociarse con otras formaciones políticas. Y ahí estaban los socialistas catalanes, que ya gobernaban en la Generalitat con el apoyo de Izquierda Unida y Ezquerria Republicana.

Ese fue el agujero, el tropezón, por no decir la ambición, el rencor hacia los que habían gobernado antes, y hasta la torpeza y la necesidad. Sería meterse en un callejón sin salida, o con alguna salida terrible. Desde entonces, todo gira en torno a aquel acuerdo. La conexión amistosa de **Carod Rovira** con ETA, con el encuentro de Perpignan, sería libro de guía para muchas cosas. ZP ya no era un hombre que pudiera enfrentarse abierta y radicalmente al extremismo/independentismo vasco: Zp era el jefe de un gobierno en el que Ezquerria Republicana de Catalunya tenía mucho que



Flores y velas en la estación de Atocha.

decir y decidir. Así, de la entrevista de Zp con el **Lehendakari Ibarretxe**, nunca se sabría nada, y todo, desde entonces, con el Gobierno Vasco, fuera suave, sin estridencias, pese a que las Cortes Generales habían rechazado aquel ambicioso Plan que trajo el vasco en su cartera. Así, desde que se formó el nuevo Gobierno, que Catalunya haya conseguido casi todo lo que se ha propuesto, hasta asuntos que quedaban fuera de la política. Así, que Herri Batasuna haya resucitado, con voz fuerte de **Arnaldo Otegui** en todos los mítines, ruedas de prensa y manifestaciones. Así, que el Gobierno Vasco casi no hable, porque por

cualquier punto le están haciendo el juego que quiere. Así, que por los movimientos independentistas vascos y catalanes hayan formalizado ya un Eje, que quizás sea indestructible.

Con todo esto, ¿qué ha pasado? que ha resurgido una derecha radicalizada, que por sus puntos más extremos da miedo. Así sucede que hasta las víctimas del terrorismo están divididas y politizadas. Así ocurre que oyes radios como la Ser, con la misión de sus comisarios polanquistas de machacar a Rajoy, y te da asco; pero escuchas la Cope y vomitas, pues, pese a tener ahí a un buen periodista y escritor como **César Vidal**, te parece que todas las noches está en el estudio, soltando soflamas, el mismísimo **Rouco Varela**. Y si escuchas Radio Intereconomía, tan formidable en sus informaciones bursátiles y financieras, casi te dan ganas de irte de España, pues esas tertulias que montan *-El gato al agua* y *La espuela-* son terribles, pues aunque digan verdades, siempre rebosan el tono del nacionalcatolicismo, que tantos estragos causó siempre.

Resumiendo, que, reflexionando sobre las cosas que han sucedido en los últimos años, en lo que sucede ahora mismo, y en todo lo que se ha removido ("Yo hago esto porque mando y mando al carajo tus proyectos por lo mismo", y "yo grito porque estoy en la oposición y tengo que defender a nuestro pueblo", etc.); a uno, por todo eso, y luego de oír muchas noches el guirigay de las opiniones políticas, apasionadas y rencorosas, se acuerda de cuando era niño, de los sufrimientos de entonces, de la miseria de los años treinta y cuarenta; de todo lo que se nos vino encima -guerra, posguerra, hambre, falta de libertades, etc.- por culpa de radicalismos, ambiciones políticas y necesidades de muchos políticos.

Ahora, en algunos momentos, a mí, al menos, me parece que estamos haciendo una fotocopia de todo aquello. Pero nuestros políticos, esa nueva oleada, desde ZP a **Rajoy**, parece que no se enteran. Una lástima.

La Diputación aportará 186.313 euros a Asprona de siete localidades

Por un importe de 186.313 euros, el presidente de la Diputación, **Pedro Antonio Ruiz Santos**, y el responsable de Asprona, **Lucio Gómez**, renovaron el convenio que se suscribe cada año y que permitirá ayudar al mantenimiento de los servicios que esta enti-

dad presta en las localidades de La Roda, Caudete, Hellín, Villarrobledo, Casas de Ves, Almansa y Albacete.

Ruiz destacó que también este año dos personas de Asprona con discapacidad psíquica trabajarán en la institución provincial a media jornada gracias al

Servicio de Integración Laboral de la Asociación. Por su parte, Lucio Gómez agradeció esta colaboración y dijo que las ayudas de las instituciones son siempre "insuficientes" pero son también "muy importantes para poder mantener los servicios".



Lucio Gómez y Pedro Antonio Ruiz Santos.